

A - Anwesend

NA - Nicht Anwesend

NB - Nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder					
F AS	A	Rebecca Rausch	F ME	A	Tom Torgau
	A	Lisa Mätzold		A	Stefanie Penzel
Ersatzvertreter:	NA	Laura-Marie Woidniok	Ersatzvertreter:	NA	Robin Pischko
	NA	Svea Pleus		NA	Florian Hanso
F Bau	A	Nico Zech	F Medien	A	Ariane Lösch
	A	Susann Torfstecher		A	Marie-Theres Ebersoldt
Ersatzvertreter:	NA	Axel Grauwinkel	Ersatzvertreter:	NA	Anna Sophie Fromhage
	NA	Pauline Richter		NA	Jonas Streicher
F EIT	NA	Markus Koitz	F WiWi	NA	Jessica Winkler
	A	Tom Hering		A	Helene Böhme
Ersatzvertreter:	A	Fabian Vioel	Ersatzvertreter:	NA	Franziska Fischer
	NA	Patrick Noack		NA	Sara Hagos
F IMN	NA	David Waltschew			
	A	David Lepach			
Ersatzvertreter:	A	Steffen Leps			
	NA	Kai Dawidowski			

### Referate

Ausl.Studierende	A A	Christina Flöhr Lisa Maria May	Öffentlichkeitsarbeit	A	Marie-Theres Ebersoldt
Eins, Null	A NA	Helene Böhme Marvin Haagen	Ökologie & Verkehr	A A	Juliane Lindner Morris Morawe
Finanzen	A	André Bogun	Soziales	A	André Bogun
Hochschulpolitik	A	Max Winkler	Sport	NA	Carolin Miosga
Inklusion	NA	Tommy Reichel	Studium und Lehre	NB	
Kultur	A A A A	Nadine Weichert Viola Oberacker Johanna Cantzler Conny Siegert	Technik	NA NA	Haiko Hertes Marvin Haagen
Sprecher	NA A	Tom Sperschneider Martin Fuhrmann	Veranstaltungen	NA NA	Christine Krohne Johannes Höhn

**Gäste:** Paul Hösler KSS-Sprecher / Billy HGS VWI / Steffen Leps FSR IMN

## **05. Sitzung StudierendenRat HTWK Leipzig 2016/17**

Datum 01.06.2016  
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 21:20 Uhr  
Raum: G 330  
Sitzungsleitung: Martin Fuhrmann  
Protokollant: Juliane Lindner – Nico Zech

1. **Allgemeines**
- 1.1. **Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit/Spülmaschinendienst**

Der Studierendenrat ist mit **13** von **14** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

<b>Spülmaschine:</b>	<b>Fachschaftsrat</b>	<b>xx</b>
	<b>Referat</b>	<b>ÖV</b>

- 1.2. **Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird in der Fassung mit **13-0-0** Stimmen angenommen.

Änderungen: - Alle FA nach vorne auf Punkt 2

- 1.3. **Nächste Sitzungstermine**

Die 6. Sitzung ist am 15.06.2016 um 19:00 Uhr in G330.

- 1.4 **Protokolle**

Das 4. Protokoll des StuRa vom 18.05.2016 wurde mit der Einladung versandt.

Das Protokoll in der vorliegenden Fassung wird mit **12-0-1** Stimmen angenommen und veröffentlicht.

## 2. Informationen

### 2.1 Sprecher\*innen

Martin F.:

- Orga Hochschulsommerfest 2016
- Aktuelle Mails an FSR'ä und Einladung an alle ist raus

Tom S.:

- auf Exkursion
- zur ersten VA der Reihe kamen nur 3 Personen
  - Bitte macht ein wenig mehr Werbung bei euren Kommilitonen, würde mich nämlich freuen wenn das Projekt meine Amtszeit überlebt
- Ich habe eine theoretische Möglichkeit gefunden um unsere Wahlen/Abstimmungen zu digitalisieren bitte informiert euch auf der Seite [www.tomvote.com](http://www.tomvote.com) über die WebApp, ich würde dann zur Sitzung am 15.06. einen Vertreter der Firma einladen das Ganze zu präsentieren
- Bitte mal zu Protokoll geben, wer aus welchem FSR am Gremienworkshop teilnimmt

Termine:

- 08.06.2016 Hochschulsommerfest
- 08.06.2016 Eröffnung Graduiertenzentrum
- 25.06.2016 LSR an der HTWK Leipzig (offen für interessierte Studierende, Martin F. würde Einladung zusenden)

Eric vom BaHu: Warum beim HSSF nicht eingeladen? Kommunikation mit KN! Enttäuscht und irritiert.

Antwort Martin F.: 1. Grundsatzbeschluss gefasst.

2. Organisation des HSSF obliegt dem Sprecher.

Frage Lisa M.: Welcher Grund wurde BaHu genannt?

Eric: Keiner. Wären gern dabei gewesen, auch weil sie das HSSF gegründet haben.

Lisa M.: Klare Kommunikation ggü. BaHu.

Paul: Klare Distanzierung von Sexismus von BaHu deklariert. *Nicht Wieder-Aufrollen des alten Themas.* Wie ist die Kommunikation verlaufen? In Toms Beisein klären. Wurde BaHu zum HSF-Arbeitskreis eingeladen?

Martin: Es ist keine Einladung erfolgt. Vertreter waren trotzdem da, um sich für den Getränkeverkauf zu bewerben.

André: Finanzieller Aspekt, in der Vergangenheit wurde für externe Helfer viel Geld bezahlt. Als Projekt: Kriegt der StuRa das vielleicht günstiger hin in Zukunft?

Helene: "Problematik", dass BaHu nicht als hochschulnah eingestuft wird. Vergleich mit anderen externen Dienstleistern.

Es wird eine Auswertung des HSSF erwünscht.

## 2.2 Fachschaftsräte

### Architektur Sozialwissenschaften

Nächste Sitzung: 8.06.2016 13.00Uhr Li111

- Die internen Finanzen sind noch immer nicht geklärt.
- Hochschulsommerfest: innerhalb der jetzigen Woche Abstimmung über Rallye (wird in Liste Ende der Woche nachgetragen)
- → Verkauf von Obst und Gemüse mit Dips - 1€ pro Schale
- "Zukunftsplenum" zur Klärung der Kommunikation im FSR AS, zuletzt war Tom zu Besuch

### Bauwesen

Nächste Sitzung: 07.06.2016, 19.00 Uhr; G201

### Elektrotechnik und Informationstechnik

Nächste Sitzung: 07.06.2016, 17.15 Uhr, W1107.06.2016, 17.15 Uhr, W11

### Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften

Nächste Sitzung: 10.06.16, 15:00 Uhr, Z131

- wartet auf Antwort über Angebote von Grillgütern

### Maschinenbau und Energietechnik

Nächste Sitzung: 15.06.16, 17 Uhr, N131

- Besprechung und Orga Fakultätfest
- Einteilung Hochschulsommerfest

### Medien

Nächste Sitzung: 07.06.2016 12.00 Uhr, Li 20107.06.2016, 12 Uhr, Li201

- alte Bücher und Comics bitte abliefern für's HSSF

### Wirtschaftswissenschaften

Nächste Sitzung: 08.06.2016, 11.00 Uhr, Z006

- Ersti-Planung
- Planung der Studienfahrt nach Brüssel
- bitte alle FSR an Kuchen für den HSSF Kuchenbasar denken
- ggf. Zusammenarbeit mit Stepstone geplant

## 2.3 Referate

### Ausländische Studierende

- Termin AK Internationalisierung: 20.06.16, 11:00-13:00 im Senatsraum (Geutebrückbau)
- vergangene Veranstaltung vom 28.05.:
  - Ausflug ins Halloren-Museum
  - war gut besucht und hat großen Anklang gefunden
  - Problem: Zwei E-Mailadressen des Referats → E-Mails zur Anmeldung haben wir nicht bekommen → einige konnten nicht mitgenommen werden
- neue geplante Veranstaltung:
  - auf Nachfrage der internationalen Studis: Grilltag am Cossi am 02.07.
  - wollen Grillplatz der Hacienda Cospuden/Nordstrand mieten
  - Anmeldung soll diesmal über Doodle erfolgen
  - Veranstaltung befindet sich noch in Planung, Text usw. wird noch entworfen
- Anfrage des Akademischen Auslandsamtes: Abschiedsfeier für die Erasmus-Leute
  - organisatorische Kapazitäten weder in unserem Referat noch im AAA
  - gesucht: Freiwillige, die sich einem solchen Orga-Team anschließen würden

### Eins, Null

- Fotos der FSRä Bau, EIT, ME vorhanden, Wiwi & Medien geplant - **Stand IMN, AS?**
- Referate Fotos heute
- Druckerei-Angebote angefragt, bis nächste Sitzung hoffentlich da für Kostenkontrolle
- Arbeit an Design Kalender, Design Erstituten, redaktionellen Inhalten läuft.

### Finanzen

- Läuft
- Doppelfinanzierung (FSRä und StuRa) sind unzulässig und sind abzuweisen
- Bitte nochmal darauf hinweisen/ erklären wieso wir zu keiner anderen Bank können
- Der StuRa ist auf eine Filialbank angewiesen (Sparkasse, Volksbank, Postbank,...); die Sparkasse ist am günstigsten und am besten zu erreichen
- Warum?

### Hochschulpolitik

- max war auf der KSS Sitzung
- PM ist via Facebook raus
- 16.6 im StuRa mit den Linken /17.6. im Grünen Raum Plagwitz Vertreter aus Parteien laden zum Gespräch
- 21. Sozialerhebung durch das StuWe läuft an

### Inklusion

- Rücksprache mit Studentenwerk zur Wiederaufnahme des AK Psychosoziales
- Dieser wird in der vorlesungsfreien Zeit wieder ins Leben gerufen.
- Bestellung von Postkarten, Plakaten und Infomaterial beim Deutschen Studentenwerk (DSW). Wird demnächst ankommen und bei Bedarf unter den FSRä verteilt.
- Bitte nehmt alle an der **Sozialerhebung** des DSW teil und bewirbt diese auch. Ausführungen unter "2.4. Verwaltungsrat"

### Kultur

- Planung HSSF am Laufen, Kontakt mit den Bands
- Montag nächste Flimmersession, Film: "Jobs" englisch → Info an Referat Ausländische Studierende, bitte publik machen
- Planung und Orga einer Lesung im Oktober

### Öffentlichkeitsarbeit

- Interesse am AK Öffentlichkeitsarbeit? (besonders für Inhalt der Ersti-Beutel)
- Terminvorschlag: Dienstag, 07.06.2016 - 17.00 Uhr im StuRa-Büro
- 02.06.2016 - 12.00 Uhr, G330: Treffen zum Website-Relaunch der HTWK-Seite, bitte von jedem FSR jemand da sein!

### Ökologie und Verkehr

- nächste Sitzung STA: 2.6. 14:30 Uhr im Sitzungszimmer 118 Goethestraße 6 (Themen: TeilAuto/Studitransporter-Verträge, Kooperationen Fahrradselbsthilfewerkstätten, MDV-TicketGestaltung)
- 2. Juni Besuch der Rektorin zur Sprechstunde, Thema: Nachhaltige Entwicklung an der HTWK
- Freikarten für Film "Tomorrow" verlost (Doku über Mut machende nachhaltige Projekte), 2. Juni abends Premiere
- Wildnistag hat am 21.5. mit 16 TeilnehmerInnen stattgefunden, weitere Kooperation mit der Natur- und Wildnisschule in Aussicht und von TN gewünscht
- Handysammelaktion in Kooperation mit Ökolöwe Leipzig 8.-22.6.: Beginn am 8.6. mit Sammelbox auf HSF am StuRa-Stand (Handy gegen Freigetränk) bis 22.6. Sammelbox im StuRa-Büro (Handy gegen Stoffbeutel)

### Soziales

- SmK-Frist vorbei, VIELE Anträge eingegangen, übersteigt vermutlich Finanztopf des Referats
- Heute tagte AG Familiengerechte Hochschule
  - Frau Rasch neue Ansprechpartnerin für Familiengerechte Hochschule, Inklusion und Gleichstellung/Diversity
  - Tag der Familie und Gesundheit am 02.11.2016 an der HTWK
    - Informationen (z.B. Impulsvorträge)
    - Aktivitäten (z.B. Yoga, Pilates)
    - StuRa-Stand?!
    - Erwähnung bitte im Ersti-Kalender + Werbung im Ersti-Beutel
- Hinweis von Paul zum Uni-StuRa: Veranstaltungsreihe zum Bedingungslosen Grundeinkommen

### Sport

- Referentin muss leider arbeiten
- Fürs Hochschulsommerfest (Klettern mithilfe von Hebekran :D) ist alles organisiert
- Sonst gibt es nichts neues

### Studium und Lehre

- **unbesetzt**

## Technik

-

## Veranstaltungen

- es gibt einen neuen Grill!

### **2.4 Gremien**

#### KSS - LSR

- Ausarbeitung Statement HEP2025, dazu wird es eine Pressemitteilung geben
- Alle sind aufgefordert an der Sozialerhebung des Studentenwerks teilzunehmen
- Planung eines Newsletters
- nächste Sitzung am 25.06. in der HTWK
- Treffen mit pol. Vertretern von Grüne und Linke, falls euch Fragen einfallen, Bescheid geben

#### Haushaltsausschuss

- nicht getagt

#### Senat

- nicht getagt
- Ende Juni nächste Sitzung des "Erweiterten Senats" (Themen: Grundordnungsänderungen), Kontakt über Paul

#### Verwaltungsrat

- tagte am 26.05.2016
- Tommy musste für heute kurzfristig absagen
- Ausführlicher Bericht der VWR-Sitzung geht morgen über den Verteiler
- Wichtiger Punkt, mit hoher Aktualität:  
DSW (Deutsches Studentenwerk) führt wieder eine Sozialerhebung durch  
Jede/r 6. Student/in wird angeschrieben (per Mail)  
Bitte nehmt teil und verbreitet auch die Kunde! Diese Sozialerhebung weist eine wirklich gute Qualität auf und die Auswertung nutzt uns sehr viel!

#### QM- Konferenz

- nicht getagt
- Ergebnisse der Sitzung vom 20.04.2016 hängen diesem Protokoll an
- nächster Termin 12.10.2016 - 14:00 Uhr

#### IT- Ausschuss

- nicht getagt

#### AK Code of Conduct

- nächstes Treffen am 06.06.2016 um 15 Uhr im Raum G101
- Thema: Gleichstellung
- interessierte Mitstreiter gesucht
- meldet Euch unter [andre.bogun@stura.htwk-leipzig.de](mailto:andre.bogun@stura.htwk-leipzig.de) oder kommt vorbei

## AK ErstiTage

- Planung und Gründung nach dem Hochschulsommerfest

### **3. Finanzanträge**

#### 3.1 SoSe16-024: GlobaLe

Das Projekt wird vorgestellt:

Filmfestival zu Nord-Süd-Konflikten, Globalisierung, Flucht und Rassismus. Es werden ReferentInnen eingeladen und Diskussionen über Globalisierungsprobleme geführt. Zielgruppe hauptsächlich Leipziger Studierende. Finanzantrag für Werbemittel (Flyer, Plakate).

Abstimmung: **11-00-02**

Der Studierendenrat genehmigt die Förderung über 500 €, für Werbemittel.

#### 3.2 SoSe16-025: VWI Große Exkursion

Billy und Max stellen das Projekt vor.

Exkursion vom 08.06. - 11.06.2016 nach Bremen mit Besichtigung verschiedener Unternehmen  
Meinungsbild überwiegend dafür, dass die beantragte Summe zu hoch für eine zu kleine Zielgruppe ist.

ÄÄ: Die Antragsteller ändern die zu fördernde Summe auf 700€.

Abstimmung: **12-00-01**

Der Studierendenrat genehmigt die Förderung über 700 €, für Unterkunft und Verpflegung.

#### 3.3 SoSe16-027: Gautschfest

Marie stellt das Projekt vor.

Fakultätsübergreifendes Fest mit bekannter Tradition.

Abstimmung: **13-00-00**

Der Studierendenrat genehmigt die Förderung über 400 €, für den T-Shirt-Druck für das Gautschfest.



### 3.4 SoSe16-034: Welcome2Stay 10.-12.6.2016

Paul stellt das Projekt vor. Erläuternde Flyer liegen dem Plenum vor.

Welcome2Stay:ReferentInnen von der Refugee Law Clinic und andere. Podiumsdiskussionen und Workshops zu Willkommens-Bewegungen, Migration, Solidarität und Antirassismus.

Abstimmung: **11-00-02**

Der Studierendenrat genehmigt die Förderung über 500 €, für die Finanzierung von Honoraren der ReferentInnen.

## 4. Anträge

### 4.1 SoSe16-028: HSG - SDS

Projektbeschreibung:

Wir organisieren uns als Studierende im SDS Leipzig, welcher an der Universität bereits eine Hochschulgruppe ist. Die Hochschule sehen wir als einen zentralen Ort unserer politischen Auseinandersetzung. Durch Aktion und Aufklärung wollen wir gesamtgesellschaftliche Fragen an der Hochschule thematisieren. Wir wollen in Gremien der studentischen und akademischen Selbstverwaltung intervenieren, Bildungsveranstaltungen organisieren und uns in lokalen und bundesweiten Bündnissen einbringen.

Der SDS Leipzig steht allen offen, die sich im Rahmen linker Politik organisieren wollen."

- Kritische Bildungsveranstaltungen evtl. zu Zivilklauseln, Rekrutierung der Bundeswehr an Hochschulen, Rüstungsforschung an Hochschulen

Abstimmung: **11-00-02**

Der Studierendenrat erkennt die SDS als HSG an.

### 4.2 SoSe16-026: CoC - Nachhaltigkeit

Erweiterung Code of Conduct Nachhaltigkeit

Antragsteller: Juliane Lindner, Morris Morawe, André Bogun Antragstext:

Der StuRa möge folgende Richtlinien im Sinne der Nachhaltigkeit in den Code of Conduct aufnehmen:

- Jedes Mitglied der verfassten Studierendenschaft ist angehalten, Ressourcen zu schonen und keinen unnötigen Müll zu produzieren. Weiterhin ist darauf zu achten, dass bei Anschaffungen jeder Größe und Art auf Regionalität und Nachhaltigkeit Wert gelegt wird.

- Bitte nutzt Stoffbeutel und Mehrwegbecher (im StuRa-Büro erhältlich) für Einkäufe und Veranstaltungen
- Der StuRa spricht sich für eine sinnvolle Mülltrennung an der HTWK aus
- Kauft bitte Mehrwegflaschen (2-15 Cent Pfand) statt Einwegflaschen (25 Cent oder kein Pfand) Infos unter: [www.mehrweg.org](http://www.mehrweg.org)
- Papiernutzung:
  - Nur wirklich Notwendiges ausdrucken, nutzt moderne Medien
  - Wenn gedruckt wird: bitte beidseitig drucken und wenn möglich mehrere Seiten auf eine Seite
  - Recyclingpapier verwenden (mit „blauer Engel“-Zertifikat) Infos unter: [www.umweltbundesamt.de](http://www.umweltbundesamt.de)
- Bei der Herkunft von Lebensmitteln soll Wert auf Lokal, Regional, Fair Trade und/oder ökologische Herstellung gelegt werden
- Beim Kauf von Kaffee und Tee ist unbedingt auf Fair Trade zu achten
- Anschaffungen: es ist auf Regionalität und Nachhaltigkeit zu achten (z.B. bei Kleidung - Andox)

Antragsbegründung erfolgte mündlich.

Weiterführende Links und Anlaufstellen in/um Leipzig werden nachgereicht.

→ Kundenkarte bei BioMare (Simildenstr., Karl-Liebknecht-Str., Karl-Heine-Str.) über Morris

<http://www.bioeinkauf-sachsen.de/>

*21.13:GO-Antrag auf Beendigung der Rednerliste; keine Gegenrede*

Abstimmung: **10-00-02**

Der StudierendenRat unterstützt den Antrag und nimmt die Richtlinie in den Code of Conduct auf. Dieser ist einsehbar auf der Homepage unter <https://www.stura.htwk-leipzig.de/de/studierendenrat/downloadbereich/>

## **5. Sonstiges**

- StuRa-Bilder heute abgeholt, Feedback gewünscht
- Helene bietet an, schönere Bilder zu machen :)

Schließung der Sitzung um 21:20 Uhr